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一  般  質  問  順  序 

 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 藤 山 勇 一 P1 

3月 16日（木） 
２ 仲 吉 信 勝 P3 

３ 眞榮城 健 二 P5 

４ 知 花   圭 P8 

５ 栄野比 和 光 P10 

3月 17日（金） 
６ 上 地   崇 P13 

７ 喜友名 秀 樹 P15 

８ 金 城 由 美 P17 

９ 小 谷 良 博 P18 

3月 20日（月） 
１０ 屋富祖   功 P19 

１１ 嵩 元 直 萌 P21 

１２ 高 橋   真 P24 

１３ 伊 禮   悟 P26 

3月 22日（水） 
１４ 新 里 和 也 P28 

１５ 桑 江   研 P30 

１６ 桑 江 直 哉 P32 

１７ 當 山 全 克 P36 

3月 23日（木） １８ 稲 嶺 隆 之 P38 

１９ 千 葉 綾 子 P39 

２０ 大 城   隼 P42 

3月 24日（金） 
２１ 新 屋   勝 P45 
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議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

市  長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 

総 務 部 長 

指 導 部 長 

関 係 部 長 

 

１．物価高騰対策について 

 

 

 

２．子ども子育て行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．業務組織体制について 

 

（１）物価高騰や新型コロナウイルス感染症の影

響における現状と本市の対策支援について伺

います。 

 

（１）出産・子育て応援事業について。 

 ①伴走型相談支援の詳細について伺います。 

 ②0から2歳児の見守り訪問はどのような体制

か伺います。 

 ③SNSなどのオンラインを活用した相談体制

について伺います。 

 

（２）ひとり親家庭の支援について。 

 ①本市の総合的相談体制について伺います。 

  ア．就業などに関する体制について。 

  イ．総合的な相談に関する体制について。 

  ウ．弁護士や臨床心理士等の連携体制につい

て。 

  エ．見守りやよりそい型の同行支援体制につ

いて。 

 ②ひとり親家庭に対する支援や取り組み情報

などを発信する体制について伺います。 

 

（３）子ども・子育て支援事業計画について。 

 ①質の高い教育・保育の安定的な提供の現状に

ついて伺います。 

 ②公立保育所や幼稚園の整備運営の今後の方

針について伺います。 

 

（１）本市の職員体制について 

 ①正規職員・会計年度職員などの現状について

伺います。 

 ②休職者などの現状と対応について伺います。 

 ③今後の方針・対応について伺います。 

 

（２）学校などにおける教員の体制について 

 ①本市における学校教員等の現状について伺

います。 

 ②休職者の現状と対応について伺います。 

 ③今後の方針・対応について伺います。 
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議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

市 民 部 長 

関 係 部 長 

 

４．環境行政について 

 

（１）不法投棄や不適切なゴミだしの現状につい

て伺います。 

 

（２）改善に向けた本市の取り組みについて伺い

ます。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 
 

１．うちなーぐちについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．スケボーパークについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．避難道路について 

 

（１）2009 年にユネスコは琉球語を絶滅危機語

に指定されました。 

  奄美、国頭、沖縄、宮古、八重山、与那国の

6つの言語圏であります。県内各市町村、地域、

集落ごとに（生まり島ぬくぅとぅば）がありま

す。 

  沖縄県は 2006年（平成 18年 9月 18日）に

しまくとぅばの日に関する条例を制定しまし

た。 

  沖縄語（うちなーぐち）について 

 ①うちなーぐちとしまくとぅばの違いを伺う。 

 ②本市から、うちなーぐちの普及促進を図るこ

とができないか伺う。 

 ③幼稚園、小・中学校での沖縄語普及について

伺う。 

 

（１）本市にはスケートボードが滑れる公園が少

なくて、スケボーを楽しみたい子どもたちや青

年たちは、公園の片隅や駐車場などで練習をし

ているのが現状です。 

  スケボーパークについて以下伺う。 

 ①本市には、スケボーができる公園は何箇所あ

るか伺う。 

 ②本市の公園の数を伺う。 

 ③スケボーパークの利用状況について伺う。 

 ④スケボーができる公園を増やせないかを伺

う。 

 ⑤スケボーができる場所を公共施設以外で確

保できないか伺う。 

 

（１）県営古謝団地には、車両、または人の出入

り口が 1か所しかありません。災害時に出入口

通路がふさがれてしまうと住民の避難する経

路がありません。安全に避難ができる通路が必

須だと思われるが、当局の見解を伺う。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 
 

４．電線地中埋設について 

 

 

 

 

 

５．児童公園について 

 

（１）本市の電線埋設について伺う。 

 ①本市の電線地中埋設の箇所を伺う。 

 ②電線埋設のメリットとデメリットを伺う。 

 ③学校周辺通学路の電線埋設はできないか伺

う。 

 

（１）本市の児童公園について伺う。 

 ①本市に児童公園と名称された公園はいくつ

あるか伺う。 

 ②児童公園の使用目的を伺う。 

 ③児童公園には〇〇児童公園と表札が白い文

字で書かれていますが、その児童公園の（児

童）の文字が黒く塗りつぶされて消された理

由について伺う。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．こどものまち推進行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

（１）ひとり親家庭放課後児童健全育成事業利用

助成金について 

①事業の概要について 

②ひとり親の数について 

③支払いのあり方について 

 

（２）学童クラブにおける事務員補助について、

事務負担からも対応・改善を図る必要性がある

と考える。職員の業務過多を考えると休職者や

離職者が今後増える可能性が懸念されるが、ど

のように考えているのか伺う。 

 

 

（１）視力検査について 

学校における視力検査体制整備について 

児童生徒を取り巻く視力の低下について 

幼児期、児童期における「近視」「急性斜視」

が近年増加傾向にあると報道があった。本市で

は、2022 年度よりスポットビジョンスクリー

ナーを導入し、3 歳児検査において行われてい

る。文部科学省が令和 3 年度に実施した学校保

健統計調査によると、裸眼視力 1.0 未満の小学

生の割合は 34.57%、令和 2 年度の割合は

37.52%、令和 3 年度の割合は 36.87%で、中学

校では令和元年度 57.47%、令和 2 年度の割合

は 58.29%、令和 3 年度の割合は 60.66%となっ

ており、年齢が高くなるにつれて増加傾向とな

っていることが分かった。調査結果から考える

と、IT 機器の普及などの視環境の変化に伴い、

小中学生における視力の低下が著しいことが

懸念されているが、では本市の児童生徒の現状

はどうなっているのか。異常を早期発見・早期

対応を図る必要性があると考えるが、以下伺

う。 

①学校検診における視力検査の状況を伺う。 

②児童生徒の弱視・急性斜視検査は必要と考え

るが早期発見、対策について見解を伺う。 

③屈折検査機器を導入することで、屈折状態を

把握し適切な指導を行う必要性があると考

えるが、見解を伺う。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

２．教育行政について 

 

 

(２)学校に配布されたタブレットの管理体制に

ついて。 

学校では 1 人一台のタブレットが児童生徒に

配布されたが、修繕や予備機について以下伺

う。 

①修理に出された際の対応について 

②学校の予備機について 

③不足の場合の対応策について 

 

(３)学校環境について 

新聞報道によると、次年度、教員不足の場合、

40 人学級に戻す方向で調整という報道があっ

た。学級担任未配置を防ぐための措置とのこと

で検討されているとのことだが、本市の実態に

ついて以下伺う。 

①2022 年度中、臨時的任用職員が未配置の学

級数について 

ア．幼稚園 

イ．小学校 

ウ．中学校 

②各学校での対応について伺う。 

③2023 年度に少人数学級制申請のあった学校

に対し、意向を尊重することは可能か伺う。 

 

（４)教職員の長時間労働について 

①教職員の出退勤を IC カードで管理している

が、現状はどうか。2022 年教職員の長時間

労働の状況、2023 年度の方針について伺う。 

②長時間労働となった主な理由と対策につい

て伺う。 

③2023 年度の方針について伺う。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

２．教育行政について 

 

 

(５)教職員のメンタルヘルス対策について 

2023 年度から県内教職員の長時間勤務や精神

疾患の多さなどを改善するため「働き方改革推

進課」を設置すると発表した。同庁ではこれま

でも業務改善推進委員会などを設置し、教職員

の精神的サポートや業務軽減に向けた施策に

取り組んできたが新年度からは専門の課を新

設し、取り組みを加速させたい考えだ。以下伺

う。 

①幼稚園、小中学校教職員の体調不良、早期発

見、早期対応について 2023 年度の方針を伺

う。 

②2023 年度のスクールサポートスタッフの方

針について伺う。 

③業務改善に向けて、各学校での労働安全委員

会（業務改善推進委員会）の立ち上げが必要

と考えるが、設置状況について伺う。 

④心の健康と勤務中の先生方へのラインケア

や休職中の先生方への支援等、県教委との連

携と市教委の対策を伺う。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．環境について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．東部海浜開発事業につい

て 

 

 

 

３．モータースポーツマルチ

フィールド沖縄について 

 

４．モータースポーツフェス

ティバルについて 

 

 

５．地域猫について 

 

 

（１）昨今報道や沖縄市において PFASに関する

問題が明らかになっております。先だって 1

月 31 日に「PFAS から生命を守る沖縄市民の

会」が要請書をお渡しいたしました。 

その後の経過について伺います。 

 ①沖縄市としてこの問題についてどのような

見解か伺います。 

②要請書の中に「原因究明のための立入調査を

早急に行うとともに、汚染源の範囲を特定す

るために基地並びに周辺の土壌等必要な調

査を実施していただくよう米軍、日本政府、

沖縄県に対して要請すること」とあります

が、市として米軍、日本政府、沖縄県に要請

したのでしょうか。 

③要請書に「PFASの入っていない安全な水を

市民に提供すること」とありますが、現在の

PFASの含有量を教えていただけますでしょ

うか。 

 

（１）潮乃森の人工ビーチ造成におけるコアジサ

シ飛来について。 

対策の方向性と、万が一誘導箇所以外に営巣

した場合の対応について伺います。 

 

（１）モータースポーツマルチフィールド沖縄の

人数、件数、金額の実績を伺います。 

 

（１）モータースポーツマルチフィールドと関連

した、コザモータースポーツフェスティバルの

目的と意義を伺います。 

 

（１）TNR の対策ですが、少なくとも私が住ん

でいる地域では区民が大変困っており、多くの

苦情が寄せられております。 

そういう中で自治会は限られた予算、人材、

時間の中で対応しておりますが、極めて苦慮し

ている状況にあります。 

 ①本市としてこの TNR の状況についての所

見を伺います。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

５．地域猫について 

 

 

６．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．基地関連問題について 

 

 

②行政として今よりもさらに出来得る対応、施

策はあるのか伺います。 

 

（１）沖縄市で音楽、芸術等を生業としている方

は一定数おります。 

①本市としてどの程度いるのか把握しており

ますでしょうか。 

②教員の業務が多岐に渡り、それが大きな負担

になっているのは周知の事実です。働き方改

革の一つとして分業分担は極めて重要な要

素であると思いますが、それについてどう考

えているのか伺います。 

③文化庁の有識者会議では「公立中学の文化活

動を 2023 年度から休日の活動を段階的に地

域へ移行し、達成時期の目処を3年後の2025

年」と提言されております。 

現在、本市はこの提言を受けどのような検

討、もしくは既に調査されているのであれ

ば、その状況を教えていただけますでしょう

か。 

 

（１）陸上自衛隊基地における補給拠点建設につ

いて市長の率直な印象、思いを伺います。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．知花地区を取り巻く基地

問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）嘉手納弾薬庫地区の文化財調査について伺

う。 

①現在沖縄防衛局では移設作業の中で市道知

花 38 号線の西側の文化財調査が始まってい

るとお聞きしております。現在の発掘状況に

ついて進捗状況を伺う。 

②現在発掘が行われている地域は本員もよく

知っており、植物園のヤードとしても利用さ

れておりました。その場所は屋敷跡や植生林

も豊富で歴史的には琉球王府に薪が納めら

れたり、戦前は日本兵に提供するお茶畑もあ

り、戦後は米側に接収されコーヒー園など、

戦前、戦中、戦後を通して知花地域及びその

周辺の歴史を垣間見ることができます。その

ような背景から本員は当該地域の歴史文化

を後世の子供達に残すべき貴重な財産と考

えております。戦前からその地域で生業（な

りわい）を営んできた方々もよく知っており

ます。 

当局は状況を確認しているのか、調査結果を

検討しどのような調整を行っていくのか伺

う。 

 

（２）現在、国防の観点から有事の際の住民避難

の在り方について盛んに議論されております

が、政府は継戦を可能にするため、弾薬庫等の

整備のほか衣食住に関わる補給施設として知

花地区へ牧港補給地区の機能移設作業が本格

化してまいります。以下伺う。 

①知花地区の周辺には有事の際の避難施設が

ありません。 

避難施設を米軍倉庫群に隣接する知花地域

に建築予定の考えはありますか。伺う。 

 

（３）嘉手納飛行場軍民共用空港の推進について

伺う。 

 ①万が一に他府県への避難命令が出た時に、知

花地域は嘉手納飛行場に隣接しております。 

避難のための軍民共用空港の利活用を検討

していますか。伺う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

１．知花地区を取り巻く基地

問題について 

 

 

②軍民共用空港は地域住民の避難だけではな

く、本市の空の玄関口として人や物流拠点と

して今後の本市の経済活性化にも大きく寄

与することと思います。地域住民の避難、経

済活性化も含めた共用空港の利活用を政府

に要請するべきではないですか。当局のお考

えはいかがですか。伺う。 

 

（４）地域が被る基地負担について伺う。 

①これまで国防に関しては、攻撃が「鉾」、防

衛が「盾」という表現で反撃能力の明記、安

保 3 文書の改定等に代表される安全保障制

度の大転換期を迎えております。しかし、こ

こで沖縄が過去の悲惨な戦争の教訓を生か

すとすれば、沖縄が二度と太平洋の捨て石と

ならないことです。国防と併せて日本が国際

間の経済競争を生き抜くしたたかな外交戦

略が必要ということです。我々沖縄市、沖縄

県も紛争により地形的地理的に避けようの

ない大国の覇権争いの重要地域であるなら

ば、逆に経済的な面においても地理的優位性

を見出せるのではないでしょうか。 

これまで戦争の攻撃が鉾、防衛が盾という表

現から、これからは経済が鉾、反撃能力を含

めた国防を盾と呼ぶべきではないでしょう

か。どちらが欠けても人間は生きていけませ

ん。市北部地域には、継戦するために必要な

様々な補給機能を有する移設エリアや新た

な自衛隊弾薬倉庫の設置が本格化してまい

ります。現在、様々な市北部地域の振興策に

取り組んでいただいておりますが、今後もさ

らなる振興策が必要であると考えておりま

す。 

本市への地域支援について、当局はどのよう

にお考えですか。伺う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．入札行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．上下水道行政について 

 

（１）予定価格の公表について伺う。 

①市長部局（教育委員会、消防を含む）や上下

水道局から発注される業務・工事に関して、

なぜ予定価格が公表されないのか伺う。 

②全国的な状況を伺う。 

③沖縄県、県内市町村の状況を伺う。 

④予定価格を公表している自治体は、どのよう

な理由で公表を実施しているのか伺う。 

 

（２）見積単価の公表について伺う。 

①国や県から発注される工事に関して、見積り

単価や調査価格を公表しているが、なぜ本市

は実施しないのか、また各部署で公表、非公

表と差があるのはどのような理由か伺う。 

 

（１）知花都市緑地の溜池について伺う。 

①現在、知花都市緑地の溜池を下水道課で整備

しているが、整備後の土地の利活用について

令和 5 年度はどのような作業をおこなうの

か伺う。 

 

（２）施政方針 P25、東部海浜汚水幹線工事等、

雨水幹線工事等の実施とされているが具体的

な場所を伺う。 

 

（３）上下水道整備が進められている中「潮乃森」

人工ロングビーチの共用開始はいつになるの

か。またこれまで整備した上下水道設備は、供

用開始に合わせて整備を進めているのか伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

総 務 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

企 画 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

市 民 部 長 

関 係 部 長 

 

１．災害に強いまちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄こどもの国について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境にやさしいまちづく

りについて 

 

（１）大規模災害時における、市対策本部の体制

や職員の動員計画を伺う。 

 

（２）甚大な被害が想定された場合、現場の指示

や、様々な関係機関との連携等、しっかりとし

たオペレーション構築が重要だと考えるが、見

解を伺います。 

 

（３）現在の地域防災計画の課題を伺う。 

 

（４）今後の見直しについて、有識者等による課

題整理などは検討しているか伺う。 

 

（５）FIBA 2023 の際の災害対応、外国人観光

客への避難対応の検討状況、また必要な備品整

備の状況を伺う。 

 

（１）沖縄こどもの国の運営について 

 ①運営費の課題を伺う。 

 ②今後の施設整備の予定を伺う。 

 ③寄付やクラウドファンディング、企業パート

ナー、ネーミングライツ等、 様々な取り組

みが全国の動物園では行われている。沖縄こ

どもの国の持続可能な運営へ、見解を伺う。 

 

（２）「動物の福祉」という観点が世界的にも今

後は大切だと伺います。沖縄こどもの国での取

り組みを伺います。 

 

（３）今後の沖縄こどもの国へ、市長の想いを改

めて伺います。 

 

（１）ゼロカーボンシティの推進について 

 ①施政方針 P．20より、「沖縄市地球温暖化対

策実行計画（区域施策編）」の改定について、

詳細を伺う。 

 ②公共施設等太陽光発電設備導入の調査とあ

るが、内容を伺う。 

 ③企業等の民間事業者への支援や、ゼロカーボ

ンに向けた連携を伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

市 民 部 長 

関 係 部 長 

 

市 長 

健 康 福 祉 

部 長 

消 防 長 

関 係 部 長 

 

３．環境にやさしいまちづく

りについて 

 

 

４．福祉行政について 

 

 ④電気自動車（EV）や燃料電池自動車（FCV）

普及推進の見解を伺う。 

 

 

（１）重度障がい者等の就労支援について 

 ①国の推進する「雇用施策との連携による重度

障害者等就労支援特別事業」の内容と、本市

の想定される対象者を伺う。 

 ②本市における同事業の検討へ見解を伺う。 

 

（２）厚生労働省は、うつ病などの精神疾患患者

が増加傾向にあることを受け、一部自治体で

「心のサポーター」養成事業を展開し、2024

年度からは全国で本格実施を目指すとのこと、

本市においても検討を進めるべきだが、見解を

伺う。 

 

（３）自殺予防対策について 

 ①本市の自殺者数と、本市の救急における、自

殺未遂に関する出動状況を伺う。 

 ②自殺未遂者への支援について伺う。 

 ③消防職員への自殺対策への研修やゲートキ

ーパー養成講座の開催も必要と考えるが、見

解を伺う。 

 ④今後の自殺予防対策への取り組み 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．基地政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）20～21 ページ 

代表質問から、災害等に強いまちづくり「国民保

護訓練の実施に向けて取り組みます」について以

下を伺います。 

 ①国民保護訓練の実施に向けて取り組むとあり

ますが、なぜこのタイミングでの訓練なのか伺

う。 

 ②想定している訓練内容について伺う。 

 ③沖縄県における国民保護に関する J アラート

が発信された実績と、その際どのように市民に

対して情報が伝達されたのか伺う。 

 ④有事が発生した場合に国からの情報を市民へ

伝えるための手段や内容等について、市民へ適

切に周知が行われているのか伺う。 

 

 

（１）沖縄市における新たな基地負担の現状につい 

 て 

代表質問から、「陸上自衛隊の新たな補給拠点を

沖縄市池原の沖縄訓練場内に設ける防衛省の計

画について、当局は住民の意見や懸念事項などの

課題をどこが、どこで吸い上げるのか」との質問

がありました。そこで以下を伺います。 

①基地負担が増すことについて当局の見解を伺

う。 

②火薬等の受け入れも検討されていますが、事故

やミサイル攻撃を受ける可能性と市民への被

害について伺う。 

③市民に対して広報等で周知する考えがあるか

伺う。 

④基地対策協議会(基地対協)を設置しているが、

最近の基地負担や被害、対策についてどのよう

な意見が当局へ報告されているか伺う。 

⑤市民の生命と財産を守り、市民へ不安を与えな

いための市としての役割について伺う。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

３．経済・福祉行政について 

 

（１）沖縄電力は 2022 年 11 月 28 日に 2023 年 4

月から一般家庭向けの電気料金の値上げを国に

申請いたしました。食料品やガソリンなど物価の

上昇が続く中、電気料金の値上げは家計だけでな

く市経済に広く影響することが懸念され、本市に

も何かしら出来る事が無いのか以下を伺います。 

①沖縄市は水道料金の補助を行いましたが、2023

年春から 4割ほど上がる電気料金について当局

ができる支援策(一般市民向け・事業所向け)を

伺う 

②嘉手納基地からの爆音被害を軽減するため、沖

縄防衛局の事業に空気調和機器(エアコン等)

稼働事業補助金というのがあります。そこで市

民の生命を守るため以下を伺います。 

ア．補助対象世帯数について伺う。 

イ．本市の生活保護世帯数について伺う。 

ウ．補助を受けている世帯数(全体の何割か)に

ついて伺う。 

エ．周知、申請はどのように行われているのか

当局の関わりについても伺う。 

オ．該当する生活保護世帯が同事業を活用でき

るように周知、申請の支援ができないか伺う。 

③政府の負担軽減策は 2023 年 9 月までとなって

おります。今後の当局の役割について伺いま

す。 
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議席番号 １２ 議員氏名 金 城  由 美  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

１．施政方針 P21「防犯環境づ

くりの推進について」 

 

 

 

 

 

 

 

２．民間建築物アスベスト対策

支援事業について 

 

 

 

 

 

３．P15「生活習慣病につきま

して～高齢者のフレイル予

防等に向け、地域包括支援セ

ンターと連携して高齢者の

保健事業と介護予防の一体

的実施に取り組みます。」に

ついて 

 

 

 

 

４．東部海浜開発地区について 

（１）県総合運動公園の比屋根口側から比屋根横

断道路から国道 331号に出る道路について 

 ①保安灯設置要請が出ているとのことですが、

いまだに設置されていない理由を伺います。 

 ②保安灯設置要件について伺います。 

 ③高原補助幹線道路は、今後保安灯及び道路灯

の設置は可能か伺います。 

 

（１）アスベスト事業について 

 ①本事業の目的を伺います。 

 ②事業の進捗と現状、これまでに補助を受けた

件数を伺います。 

 ③令和 5 年度の事業の取り組み計画を伺いま

す。 

 

（１）沖縄県の高齢者の心身の多様な課題に対応

し、きめ細やかな支援を実施するため、高齢者

の保健事業を市町村に委託し実施している事

業について伺います。 

 ①18 市町村が委託を受け、令和 3 年度の実施

状況の報告を行っていますが、沖縄市は委託

を受けず、報告を行っていない理由を伺いま

す。 

 ②沖縄県の障害認定者数と沖縄市の占める割

合を伺います。 

 

（１）中城湾港（泡瀬地区）内の埋め立て地用途

変更について 

 ①用途変更の箇所及び規模を伺います。 

 ②用途変更の目的を伺います。 

 ③宿泊施設用地と海浜緑地（人工ビーチ）用地

を分断せず、機能連携（一体的利用）を見据

えた計画とあるが、機能連携とはどのような

利用の仕方があるか伺います。 

 ④沖縄県の埋立て箇所は、宿泊施設用地が含ま

れており、ロングビーチを活かしたまちづく

りを進める上で、重要な場所だと思うが、沖

縄県の土砂投入の進捗状況を伺います。 

 ⑤沖縄県の土砂投入が遅れている大きな要因

は何か伺います。 

 ⑥各施設（健康医療施設・複合商業施設・宿泊

施設）の供用開始の時期について伺います。 
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議席番号 １１ 議員氏名 小 谷  良 博  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．自治会行政について 

 

 

 

 

 

２．騒音被害について  

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民行政について 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

（１）自治会保安灯について 

 ①自治会保安灯の数について伺う。 

 ②保安灯の定額料金の値上げについて伺う。 

 ③市としての今後の対応について伺う。 

 

 

（１） モータースポーツマルチフィールドにつ

いて 

 ①周辺の農業畜産業者からタイヤのきしむ音 

の対策を講じてほしいと本員の所に来てお 

ります。市は現状を把握しているのか伺う。 

 ②現状を調査して対策を考えた方がいいかと

思いますが、市の見解を伺う。 

 

 

（１）火葬場について 

 ①選定委員会からの答申の内容について伺う。 

 ②市は今後どのように進めるのか伺う。 

 

 

（１）PFASについて 

 ①調査範囲を広げて検査を実施していただき

たいのですが、市の見解を伺う。 

 ②他市町村の事例等も調査をなさったのか伺

う。 

 ③市の今後の対応について伺う。 

 

（２）ゴミ山改善計画について 

 ①市北部地域（池原、登川、知花）3自治会か

らゴミ山の早期改善を進めていきたいと陳

情が出ていると思いますが 1回目、2回目の

提出日時を伺う。 

 ②経緯と現在の状況について伺う。 

 ③市の今後の対応について伺う。 
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議席番号 ２７ 議員氏名 屋富祖 功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

１．学校給食費値上げについ

て 

 

 

 

 

 

２．沖縄市民ふれあい農園の

安全性について 

 

 

 

 

 

 

 

３．労働者協同組合法につい

て 

 

 

 

 

 

 

４．ZEB、ZEHについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．地球温暖化を防ぎ脱炭素

社会の実現のための省エネ

ルギー推進策について伺う 

 

（１）給食費の値上げ理由を伺う 

 

（２）小中学校で 1食当たりいくら値上げか、年

間いくら値上げか伺う 

 

（３）家計への負担を避ける施策はあるか伺う 

 

（１）市民ふれあい農園周辺の環境状況を伺う 

 

（２）畑で使用する水質状況を伺う 

 

（３）水質対策を伺う 

 

（４）将来的には、安心、安全な場所に移設すべ

きと考えるが見解を伺う 

 

（１）労働者協同組合法制度の詳細を伺う 

 

（２）沖縄県における労働者協同組合状況と取組

み内容を伺う 

 

（３）本市としての労働者協同組合の考え方と方

向性を伺う 

 

（１）公共・民間施設への ZEB 導入及び住宅へ

の ZEH導入について 

 ①公共施設への ZEB の早期導入についての見

解を伺う 

 ②民間施設への ZEB の導入促進についての見

解を伺う 

 ③住宅への ZEHの導入促進についての見解を

伺う 

 

（１）現在の地球温暖化対策実行計画（区域施策

編）には ZEB、ZEH の推進は課題形成されて

いるか伺う 
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議席番号 ２７ 議員氏名 屋富祖 功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

５．地球温暖化を防ぎ脱炭素

社会の実現のための省エネ

ルギー推進策について伺う 

 

（２）現在の地球温暖化対策実行計画（区域施策

編）は何年度までの計画で、新たな計画はいつ

策定する予定か伺う 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．FIBA バスケットボール

W杯について 

 

（１）FIBAバスケットボール 2023について 

いよいよあと半年を切った本大会に向けて、市

民、県民、国民、世界を巻込む先頭に立つ市長

の意気込みを伺う。 

 

（２）W杯開催における体制について 

①開催におけるガイドライン基準について 

（JNTO日本政府観光局、観光庁等） 

 ②運営体制と沖縄市の役割について（開催地比

較） 

 ③交通計画における課題点、本市取組みについ

て 

 ④警備体制における課題点、本市取組みについ

て 

 

（３）W杯開催におけるマーケティングについ

て 

 ①何名の来島、来市を見込んでいるか。 

 ②その内インバウンドの割合は。 

 （前大会中国と比較しコロナによる影響含む） 

 ③見込みターゲットに対する PR手法につい

て（特に SNS等費用対効果を鑑みた手法と

目標値含む） 

 ④リーチし呼び込むキラーコンテンツについ

て（特に他市町村との差別化含めた取組みの

検討） 

 ⑤各種呼び込み事業の効果検証について 

 

（４）経済波及効果について 

 ①FIBA2023開催による本市への効果目標に

ついて 

 ②沖縄アリーナ直近イベントでの経済効果に

ついて 

 ③市内宿泊率を上げるための取組みについて 

④市内滞在時間を上げるための取組みについ

て（近隣市町村滞在者の呼込みシャトルバス

含め） 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．FIBA バスケットボール

W杯について 

 

（５）中心市街地活性に繋げる取組みについて 

①ゲート通りを主とした治安対策、また市街地

景観、美化に繋がる取組み検討について 

 ②パークアベニュー入口広場の活用検討につ

いて 

 ③らくがき対策として壁画アートイベント検

討について 

 ④世界の人が訪れる機会と市街地空き店舗を

活用した県内企業（ホテルや飲食等）出店企

画の検討について 

 ⑤市街地アクセス改善に向けた取組について 

 ⑥県内バスケファン層を巻込むための市民参

加型イベント（3X3 やフリースロー大会）

の検討について 

⑦市内学生対象の FIBA絵画等コンテスト検

討について 

（出展作品選考後は市内関連施設で展示） 

⑧来沖する各国ファン層を巻込むためのスト

リート、エリアの検討について（パルミラス

ペイン通り等） 

⑨市街地周遊を促すための選手、ロゴ等のスト

リート VRコンテンツの検討について 

 ⑩インバウンドのための決済環境拡充の検討

について 

 ⑪多言語マップ作成、閲覧向上のための取組み

について 

 

（６）ボランティア獲得について 

 ①現在の見通しについて 

 ②本市独自の取組みについて 

 

（７）レガシー形成に向けた取組について 

 ①現状での検討事業について 

②今後より形成するための検討について 

（観光庁レガシー効果等調査事業） 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．まちづくり行政について 

 

（１）胡屋地区各種整備状況について 

 ①胡屋北交差点改良事業について 

 ②330 号拡幅事業の胡屋交差点までの進捗に

ついて 

 ③バスタ構想との関連性、残地活用について 

 

（２）自治会運営について 

 ①現在の運営における課題について 

 ②電気代高騰による影響について 

③地域共生社会実現の要となる自治会におい

て、危機的状況にある事への本市取組みにつ

いて 

 

（３）地域における医療受診状況について 

 ①受診困難な方（交通弱者等）の状況について 

 ②今後の地域医療改善に向けた支援取組みに

ついて 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

１．FIBAバスケットボールワ

ールドカップについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育幼稚園、道路行政に

ついて 

 

 

３．奨学金返還支援事業につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

４．市長の政治姿勢について 

 

（１）本市の取り組みについて 

 ①市内のこども達が間近で体験する仕組みづ

くりに向けて 

  ア．運営ボランティアとして参加できないか 

  イ．会場で観戦など参加は検討できないか 

  ウ．地域のこども達と機運醸成する取り組み

について 

 ②教育委員会などの取り組みについて 

  ア．遠足、社会見学、総合学習、部活などを

活用した取り組みについて 

  イ．園児、児童生徒達と触れ合う機会につい

て検討できないか 

 ③こどもが夢や希望を抱き沖縄の未来を担う

糧にするものと大いに期待を寄せている市

長のF I B A開催に向けた決意をお伺いする 

 

（１）キッズゾーンについて 

 ①現在の進捗状況について伺う 

 ②今後の取り組みについて伺う 

 

（１）奨学金返還支援事業の取り組みについて 

 ①制度の概要について伺う 

 ②市内企業で導入した実績について市長のご

見解を伺う 

 ③広報おきなわなど活用して導入している企

業の取り組みを紹介することについて 

 ④今後の取組方向性について伺う 

 

（１）施政方針について 

 ①P3『地域や企業等と手を携え、こどもの貧

困対策に注力します』とあるが、具体的に企

業等と連携する着想に至った経緯、理由、事

業継続していくこれからの展望について市

長のご見解を伺う。 

 ②P4『災害・事故等により機能不全に陥らな

い強さと、速やかに回復するしなやかさを備

えた強靭なまちづくりを推し進めます』とあ

るが、緊急時に災害対策本部で現場指揮がと

れる有能な人材登用などの方向性も見据え

ているのか市長の考えを伺う。 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

４．市長の政治姿勢について 

 

 ③P 26『行政自らが稼ぐというマインドを持っ

て』というメッセージに込めた真意は何か、

市長のご見解を伺う。 

 ④令和 5年度施政方針より『挑戦・チャレンジ』

という文言が無くなったように感じる。これ

までは情熱と挑戦が市長の政治姿勢であっ

たように見受けられたが、どのような変化が

あったのか市長のご見解を伺う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．中城湾港新港地区につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市民サービスについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．「コミュニティースポー

ツ」について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）中城湾港新港地区の活用状況について、以

下伺う。 

 ①リサイクルポートの指定港としての機能と

取り組みについて伺う。 

  ア．先島航路の定期航路に向けての現状につ

いて伺う。 

  イ．荷主に対する輪送費の助成について詳細

を伺う。 

  ウ．どのようなリサイクル製品が助成の対象

なのか伺う。 

 

（１）「沖縄こどもの国 ふるさと園」に移築され

た古民家について、以下伺う。 

 ①「沖縄市ふるさと園」のコンセプトについて、

伺う。 

 ②文化事業に施設を利用していただき、地域の

風俗・習慣・歴史を学んでもらう事を目的と

する、とありますが以下伺う。 

  ア．古民家を活用したイベントの内容と、実

施したイベントは自主事業か伺う。 

  イ．ブライダル事業は可能か伺う。 

 

（１）定期テストの廃止について、本市の動向を

伺う。 

 

（２）教員不足で学級統合が問題になっているが

本市の実態について伺う。 

 

（３）2学期制と 3学期制の違いについて伺う。 

 

（４）2 学期制に移行して、10 年以上経過して

いると思われるが、振り返りは実施したか伺

う。 

 

（１）「コミュニティースポーツ」として考案さ

れたパークゴルフについて、以下伺う。 

 ①市民スポーツの観点から、パークゴルフにつ

いて見解を伺う。 

 ②まちづくりの観点から、パークゴルフについ

て見解を伺う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

４．「コミュニティースポー

ツ」について 

 

 

５．公園について 

 

 ③本市の新たな観光ブランドとして、公共の

「パークゴルフ場」の建設を検討できないか

伺う。 

 

（１）公園整備について、以下伺う。 

 ①市内にある公園の種類と概要について伺う。 

 ②街区公園の特徴について、詳細を伺う。 

 ③沖縄市泡瀬一丁目にあります「イルカ公園」

について、以下伺う。 

  ア．「イルカ公園」が整備された背景につい

て伺う。 

  イ．街区公園である「イルカ公園」に公園ト

イレが設置された背景について伺う。 

  ウ．公園トイレは雨漏りがあり、雨降りには

利用できないと聞くが、認識しているか伺

う。 

  エ．公園トイレは和式で、中は狭くて便器ま

でかなりの段差もあり、高齢者には使いづ

らいと思われるが、高齢者に配慮して洋式

に変えて公園トイレをリニューアルでき

ないか伺う。 
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議席番号 ４ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．本市の新型コロナウイル

ス対策について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．今後のアフターコロナ・

ウィズコロナ対策について 

 

（１）マスクの着用を個人判断に委ねることに変

更することについて 

 ①市内公共施設でのマスク着用に関する対応

はどうしていくのか伺う。 

 ②小中学校でのマスク着用に関する対応はど

うしていくのか伺う。 

 ③パーテーション等は今後も継続するのか、も

しくは撤廃していく方針なのか伺う。 

 

（２）新型コロナワクチン接種後の対応に関して 

 ①12 月議会で質問した際の重篤な副反応とし

て医師の診断が出た 4 件の健康被害調査委

員会で審議中だった案件の現状に関して伺

う。 

 ②新型コロナワクチン接種後の重篤な副反応

が出た事例に関して市民へ情報提供や周知

をしているか伺う。 

 

（３）今後の新型コロナウイルスワクチン接種の

方針に関して 

 ①2022 年の超過死亡者数を鑑みても市民への

情報提供等の方針は変えないのか伺う。 

 

 

（１）今後の対策・支援に関して 

 ①新型コロナウイルスによる被害をどのよう

に把握しているか伺う。 

 ②市民全体に影響があると思われるが、産業別

で比較するとどの分野が大きいのか伺う。 

 ③福祉や教育分野ではどうか伺う。 

 ④中心市街地への影響はどうか伺う。 

 ⑤沖縄アリーナへの影響はどうか伺う。 

 ⑥コロナ前へ戻るためのガイドラインがある

のか伺う。 

 ⑦子どもたちへの影響が大きいと思われるが

対策はあるのか伺う。 
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議席番号 ４ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

３．子ども子育て支援事業に

ついて 

 

（１）児童扶養手当に関して 

 ①本市の児童扶養手当を受けている家庭の数

と同手当の過去 5年間の歳出額を伺う。 

 ②児童扶養手当が認定されるまでの流れを伺

う。 

 ③認定後、各家庭が支給要件を満たしているか

などはどうチェックしているか伺う。 

 ④過去 5年間で児童扶養手当取消、手当が返還

された事例があるのか伺う。 
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議席番号 ７ 議員氏名 桑 江  研  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．過大規模校の解消につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．通学路の安全確保につい

て 

 

 

 

３．防災行政について 

 

（１）学校規模等適正化に向けた取り組みの現状

について伺う 

 

（２）本市で唯一の過大規模校である宮里小学校

区域内で高層住宅の建設がいくつか予定され

ているが、当局は把握されているか伺う 

 

（３）今後も同様に高層住宅の建設が続けば、宮

里小学校はより過大規模化すると懸念される

が、当局の認識を伺う。 

 

（４）都市計画により、人口の集中を回避し平準

化を目指す施策が検討できないか伺う 

 

（１）宮里小学校の通学路において高層住宅の建

設が始まっており、児童生徒の登下校時の安全

確保に支障を来しかねない状況である。行政に

おいて講ずべき対策はないか伺う 

 

（１）防災計画について 

 ①地域防災計画と地区防災計画の違いについ

て伺う 

 ②本市の地域防災計画は自治会や自主防災組

織、また市関係部署等への共有・周知は行わ

れているか伺う 

 ③本市における地区防災計画策定の進捗状況

について伺う 

 ④自主防災組織単位での地区防災計画の策定

が必要だと考えるが、当局の認識を伺う 

 

（２）自主防災組織について 

 ①自主防災組織への補助金の種類と金額につ

いて伺う 

 ②補助金の使途は限定されているのか伺う 

 ③これまでに自主防災組織から行政に対する

要望等があるか伺う 

 ④地域防災力の向上を図るために、自主防災組

織同士の連携や交流などを通して、相互のス

キルアップを図る必要があると考えるが、当

局の認識を伺う。 
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議席番号 ７ 議員氏名 桑 江  研  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

４．陸上自衛隊沖縄訓練場へ

の弾薬庫の新設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．市民サービスについて 

 

（１）防衛省からはどのような説明があったのか

伺う。 

 

（２）防衛省に対し住民説明会を求める予定があ

るか伺う。また、弾薬庫の新設については住民

の合意が必要だと考えるが、市長の見解を伺

う。 

 

（３）今回の基地機能強化により、有事の際に標

的となる可能性が高くなることが危惧されて

いるが、市長の見解を伺う。 

 

（４）市民の生命と財産を守る立場である市長と

して、弾薬庫の新設を受け入れるのか伺う。 

 

（１）給付金等の提出期限のある申請書類の送付

事務について伺う。 

 ①期限を過ぎて提出される事例はないか。また

年間の件数は。 

 ②申請書類を送付する封筒の表書きに、注意を

促す表示をすることができないか。 

 

（２）提出書類の受付事務について伺う。 

 ①夜間を含む閉庁時の受付について 

 ②投函ポストの設置は可能か 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

１．基地問題について 

 

（１）自衛隊の強化並びに、2 月 12 日付（琉球

新報）安保 3文書・首長調査について 

 ①安保 3文書は、沖縄を含む南西諸島の自衛隊

の強化も掲げて「スタンドオフミサイルをは

じめ、弾薬、誘導弾を増やし、保管する火薬

庫を整備する。米軍の火薬庫の共同使用も検

討する。」なども明記しています。スタンド

オフミサイルとは、「長射程ミサイル」です。

ところで、1月 6日の沖縄防衛局の沖縄市へ

の説明では、補給拠点の弾薬の種類は、「検

討中」と報道されています。スタンドオフミ

サイルについては、隠されています。沖縄市

として、弾薬の種類について、その後説明を

求めていますか。スタンドオフミサイルの保

管についての見解を求めます。 

 ②2023年 1月 11日の「日米 2プラス 2」で合

意されている米軍嘉手納弾薬庫の日米共同

使用についての沖縄防衛局の説明があった

のか伺う。 

 ③2 月 12 日の「琉球新報」の記事「安保 3 文

書・首長調査」で、「問 6．敵基地攻撃能力

を有するミサイル部隊の配備を打診された

ら受け入れるか」の回答で、首長の約半数

（48.8%）が「受け入れられない」と回答し

ていますが、桑江市長は（どちらともいえな

い）となっています。現在この件についてど

のような認識なのか伺う。 

 

（２）沖縄訓練場における令和 5年度施設整備に

ついて 

 ①沖縄市有地が約 72%を占める陸自沖縄訓練

場への陸自補給拠点（弾薬庫）建設について、

「反対」する声が高まってきています。その

市民の声について市長の見解を求めます。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

水 道 局 長 

関 係 部 長 

 

１．基地問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．人事について 

 

 ②2022年 12月 19日、沖縄県の石垣市議会は、

「自ら戦争状態を引き起こすような反撃能

力をもつ長射程ミサイルを石垣島に配備す

ることを到底容認することはできない」と訴

える意見書を可決しています。玉城デニー知

事も南西諸島へのミサイル配備や「軍事要塞

化」については反対を表明しています。 

  また、イージス・アショア（迎撃ミサイル）

配備に対して秋田県や山口県では、多くの市

町村が反対の決議を上げ、秋田県知事は「県

民の生命と財産を守る政務を負う知事とし

て、・・厳しく問いただしてまいります。」と

表明しています。最終的に配備は撤回されま

した。この機に、国の計画（安全保障上の問

題）に対して、地元知事や市町村が反対の声

を上げています。 

  沖縄市長として、この陸自補給拠点建設につ

いて、他の市町村や知事と同じように、「容

認しない」など意見を述べることはできると

考えます。見解を伺います。 

 

（１）令和 4年度沖縄市職員採用について 

 ①令和 4年度沖縄市職員採用試験について、い

つ計画されいつ実施されたのか伺う。また、

採用状況について伺う。 

 ②令和 4 年度 沖縄市職員採用候補者選考試験

について（2023年 2月募集） 

  ア．令和 4年度沖縄市職員採用候補者選考試

験を行うことになった経緯について伺う。 

  イ．募集内容（募集職種、業務内容、採用予

定数、給与及び勤務条件等）について伺う。 

  ウ．募集周知方法について伺う。 

  エ．選考日程、募集受付期間、合格発表、採

用予定日までのスケジュールについて伺

う。 

  オ．選考の方法及び内容、受験資格について

伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

水 道 局 長 

関 係 部 長 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

水 道 局 長 

関 係 部 長 

 

２．人事について 

 

 

 

 

３．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

  カ．申込み方法、申込み者数、合格の通知方

法、合格者数について伺う。 

  キ．職員採用の在り方について見解を伺う。 

 

 

（１）東部海浜開発事業について 

 ①コアジサシ営巣防止策について 

  ア．コアジサシとはどのような鳥か伺う。 

  イ．潮乃森及び泡瀬干潟周辺へのコアジサシ

の飛来数の状況について伺う。 

  （一番飛来数の多かった時と少なかった時、

また過去 5か年の推移） 

  ウ．潮乃森及び泡瀬干潟周辺のコアジサシの

繁殖状況について伺う。 

  エ．他の人工ビーチ等でのコアジサシのトラ

ブル等について、どのようなものがあるの

か伺う。 

  オ．東部海浜開発地区人工ビーチ運営等調査

業務委託料について、事業内容について伺

う。 

  カ．コアジサシの効果的な保全策についてど

のように考えているのか伺う。 

 

（１）有機フッ素化合物（PFAS）汚染について 

 ①2月 2日の琉球新報報道より、沖縄市池原に

ある廃棄物最終処分場に積まれた廃棄物内

にたまった水や、処分場内外の地下水から人

体に有害とされる有機フッ素化合物（PFAS）

が高い値で検出されていたことについて 

  ア．どのような汚染が見つかったのか現状を

伺う。 

  イ．汚染の原因特定についてどうなっている

のか伺う。 

  ウ．今回汚染が指摘された農業用水は、どの

ような対策、利用をしていこうと考えてい

るのか伺う。 

 



 35 

議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

水 道 局 長 

関 係 部 長 

 

４．環境行政について 

 

 

 ②沖縄市が管理する「コザ・ミュージックタウ

ン」の駐車場棟の消化設備から 1月 25日、

有害性が指摘される有機フッ素化合物の一

種 PFOS（ピーフォス）を含む泡消火剤が駐

車場内に漏れ出た事案について以下伺う。 

  ア．消火剤が漏れ出た状況について伺う。 

  イ．その後の対応について伺う。 

  ウ．泡消火剤は有機フッ素化合物の PFOS

から、どのような成分の消火剤に置き換わ

ったのか伺う。 

  エ．沖縄市の施設で泡消火剤を含む施設があ

るのか。有機フッ素化合物の有無について

確認はできているのか伺う。 

 ③あらゆる災害に備え、連携して救助活動が行

えるようにと地域の消防署とアメリカ軍基

地の消防隊との合同訓練が嘉手納基地で以

前行われていた。 

  ア．沖縄市の消防は嘉手納基地での合同訓練

に参加したことはあるのか伺う。 

  イ．PFASを含む泡消火剤等で消化訓練を行

ったことはあるのか伺う。 

  ウ．PFAS汚染問題が明らかになりつつある

が、合同訓練等 PFASを含む泡消火剤等の

利用取り扱いについて、消防職員の安全策

や保有、代替え品についてどのように考え

ているのか伺う。 
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議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．住環境について 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

（１）支援体制について 

 ①認知症地域支援推進員の役割について伺う 

 ②沖縄市での認知症患者の数について伺う 

 ③認知症普及啓発事業について伺う 

 ④高齢者等病院受診同行支援事業について伺 

う 

 ⑤日常生活自立支援事業について伺う 

  ア．後見人制度に該当しない高齢者や、障が

い者の支援について伺う 

  イ．アウトリーチ相談員の人員数について伺

う 

 ⑥特定目的公営住宅の状況について伺う 

 

（２）高齢者・障がい者宅のゴミ出し支援につい

て 

 ①どのようなゴミの出し状況になっているか

伺う 

 ②ゴミ収集の際、玄関先まで回収する事が出来

ないか伺う 

 

（３）生活保護について 

 ①要保護者の自立支援についてどのように取

り組むのか伺う 

 ②これまで自立に繋がった実績と内容を伺う 

 ③生活保護者の自治会加入について伺う 

 

 

（１）空家等の対策について 

 ①本市における空家等の現状を伺う 

 ②空家等と特定空家等について違いを伺う 

 ③今後の取り組みについて伺う 

 

 

（１）学校現場の現状について 

 ①市内幼稚園含む小中学校の教員の定数と欠

員状況について伺う 

 ②学習支援員と特別支援教育補助員の役割と

配置状況について伺う 

 ③課題と対策を伺う 
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議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

４．交通安全対策について 

 

（１）渋滞緩和に繋がる信号機について 

 ①国道 330 号安慶田交差点・松本 2 丁目と明

道 1丁目の交わる交差点・知花 6丁目と具志

川環状線の交わる交差点の右折信号設置に

ついて伺う 

 ②美里市道から国道 329 号へ出る信号機の点

滅信号について 
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議席番号 １７ 議員氏名 稲 嶺 隆 之  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．企画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．上下水道行政について 

 

（１）本市の景気回復について 

 ①市制 50周年の取り組みについて 

  ア．イベント等の取り組みを伺う 

  イ．祝賀会について伺う 

  ウ．御祝儀について 

 

（２）本市総生産について 

 ①現状を伺う 

 ②今後の目標を伺う 

 

（１）FIBAについて 

 ①ホストシティとしての本市の役割を伺う 

  ア．市当局の役割を伺う 

  イ．市民の役割を伺う 

 ②市民ボランティアについて 

  ア．募集について伺う 

  イ．音声翻訳機器等について伺う 

 ③市民の機運醸成について 

  ア．プレイベントについて伺う 

  イ．市民用チケットの確保について 

 

（１）環境行政について 

 ①さくら猫 TNRについて伺う 

  ア．本市とボランティア団体について 

  （ア）関係性と現状を伺う 

  （イ）R5年度の取り組みについて伺う 

 

（２）市民生活について伺う 

①電動キックボードについて 

  ア．法改正について当局の見解を伺う 

  イ．交通安全対策を伺う 

 

（１）上下水道料金について 

 ①基本料金減免について 

  ア．実績、総額を伺う 

  イ．市民からの声を伺う 

 ②今後の上下水道料金について伺う 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

１．中城湾港（泡瀬地区）内

の埋立地用途変更について 

 

（１）沖縄市は、「中城湾港（泡瀬地区）内の

埋立地用途変更（承認又は許可）申請書に関

する意見について」その変更内容の「道路廃

止・緑地形状変更」に関して伺います。 

 ①「東部海浜開発計画における導入機能イメ

ージ」における各施設の概要を伺います。 

 ②イベント広場の左側にある「東側突堤」の

機能には「遊歩道」の役割はあるか伺いま

す。 

 ③沖縄市の提案では、宿泊施設と緑地の間の

「道路廃止」が提案されていますが、道路

廃止になれば、宿泊施設利用者以外の人が、

人工ビーチの各場所を利用する利便性につ

いて当局の考えを伺います。 

 ④イベント広場への道筋：沖縄市HP潮乃森の

図では、イベント広場の隣に「駐車場」が

イメージされていました。今回の変更の図

には「駐車場」が示されていませんが、ど

こに計画されているか伺います。 

 ⑤人工ビーチで「ビーチパーティ」をする人、

海水浴をする人にとって駐車場は便利な位

置にあるか伺います。 

 ⑥今回の沖縄市の提案「緑地（海浜緑地）（形

状変更）」では、土地利用計画についての図

面で①、③の緑地の場所の形状・面積が大

きく変わります。以前の計画との比較を伺

います。 

 ⑦中城湾港港湾計画が令和4年3月に変更さ

れています。その中の「泡瀬地区・緑地」

の変更は「海浜緑地の配置計画を変更する。

交流厚生用地との相殺により面積増減な

し」となっており、道路については記載が

ありません。今度沖縄市が示した「変更前」

（H23現行計画）と「変更後・土地利用計

画修正」の図面でも、道路用地については

「10.5ha」のままで、変更がありません。 

  今度の沖縄市の変更の「道路廃止」は、中

城湾港港湾計画とは別の沖縄市の単独の提

案であるか伺います。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．中城湾港（泡瀬地区）内

の埋立地用途変更について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．泡瀬埋立地内の人工ビー

チでのコアジサシ営巣防止

問題について 

 

 ⑧今回の沖縄市の提案は、新たなものであり、

市民の意見を聞く必要がある。沖縄市とし

てそれを実施したか伺います。 

 ⑨今回の提案の「道路廃止」は、どのような

理由で廃止になったのか経緯を伺います。 

 ⑩「道路廃止」の企業ヒヤリングをしたので

あれば、そのヒヤリングした内容について

伺います。 

 ⑪今回の沖縄市の提案は、宿泊施設優先にな

っていませんか。伺います。 

 

 

（１）沖縄市は、埋立地「潮乃森」の人工ビー 

チのコアジサシ等の営巣防止のために、調査

検証を進めるとして、「潮乃森のビーチ運営

に係る鳥類営巣対策等効果検証業務委託概要

仕様書」を示していることについて伺います。 

 ①環境省レッドリスト絶滅危惧Ⅱ類のコアジ

サシやシロチドリについては、沖縄市とし

て保全責任があると思いますが、当局の見

解を伺います。 

 ②沖縄市が人工ビーチでのコアジサシ追い払

いをした場合、コアジサシの営巣・繁殖地

を別途確保すべきと思いますが、その代替

地はあるか伺います。 

 ③環境省の定める「コアジサシ繁殖地の保全

や配慮指針」では、コアジサシなどの「追

い払い行為は禁止されていない」ようです

が、沖縄市の飛来防止策（仮定）で追い払

われたコアジサシはどこで営巣・繁殖する

のですか。伺います。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

２．泡瀬埋立地区の人工ビー

チでのコアジサシ営巣防止

問題について 

 

 ④「潮乃森のビーチ運営に係る鳥類営巣対策

等効果検証業務委託 概要仕様書」の 4．

目的の後半部分に「ビーチ西側部分に整備

予定の生物保全区域に誘導する」とありま

すが、そこは、「鳥の卵やヒナを捕食す

る・・・オカヤドカリの生育場が設けられ

る・・・面積が狭い」（沖縄タイムス報道、

2月 21日）場所であり、「代替地として適

切でない」（沖縄野鳥の会、山城正邦）の

指摘もあります。同じ内容の報道が「琉球

新報」（2月 24日）にあります。また、県

土木建築部の資料（平成 18年 7月 10日、

人工海浜実施設計の進捗状況）にも「ビー

チ西側部分」は、1．生物聖域ゾーン（オ

カヤドカリの移動を阻害しない形の護岸、

240m）、2．生物共生ゾーン（生物聖域ゾ

ーンに侵入しにくい護岸、60m）とされて

おり、コアジサシの営巣地の代替地にはな

らないと考えますが、営巣代替地として適

しているのか、当局の見解を伺います。 

 ⑤「沖縄県津波浸水認定について（平成 27

年 3月）～津波防災地域づくりに関する法

律に基づく設定～」における泡瀬埋立地（潮

乃森）一帯の予測を伺います。 

  ア．襲来する津波の最大遡上高 

  イ．地震発生後の津波到達時間 

  ウ．埋立地の浸水予想 

 ⑥人工ビーチ部分使用時（2023年度末）には、

埋立地（潮乃森）に津波避難のための「高

台」「避難ビル」はあるか伺います。 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．治安悪化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．レガシー行政について 

 

 

 

 

３．計画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．総合計画について 

 

 

（１）沖縄市全体の落書きについて 

 ①沖縄市全体の落書きの現状 

  逮捕されたら何罪になるのか 

  行政では法令・条例でどのように 

  定められ、落書き対策等について 

  「割れ窓理論」とは、何か伺います 

②FIBAバスケットボールワールドカップ 

2023開催前の、シティークリーニング 

今後の沖縄市全体の具体的な落書きの 

消去・防止対策等について伺います 

③県下第二の都市、沖縄市として 

桑江朝千夫市長の見解を伺います 

 

（１）琉球古典音楽の始祖について 

  郷土博物館入り口の石碑建立について 

湛水親方の生涯と現在受け継がれている 

「沖縄伝統音楽湛水流」の現状を伺います 

 

（１）施政方針について 

  桑江市長の市政運営の意義を伺います 

 

（２）総合計画について 

  基本計画の策定方針の意義を伺います 

 

（３）施政方針と総合計画の 

  違いと関連性を伺います 

 

（１）部門別計画に基づき 

これまでの事業、取り組み、成果 

令和 5年度の主な事業、取り組み 

施策の目標値について伺います 

 ①基地対策について 

日米地位協定の抜本的な 

見直しについて伺います 

 ②文化推進について 

文化芸術の振興と 

文化財の保全と活用 

について伺います 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

４．総合計画について 

 

 

③地域推進について 

信頼し支えあう地域づくりへの支援 

地域コミニティの活動 拠点施設の整備 

について伺います 

 ④こどもの居場所について 

  放課後子ども教室の推進について伺います 

 ⑤学び連続性について 

  連携の強化について伺います 

 ⑥確かな育成について 

学力、学習意欲の向上 

情操教育 健康の体の育成 

教員の資質向上  

地域とともにある学校づくりの 

推進について伺います 

 ⑦教育環境について 

  学校規模の適正化について伺います 

 ⑧こどもの応援について 

こどもの声を活かしたまちづくり 

こどもの文化・スポーツ活動への支援 

沖縄こどもの国の充実について伺います 

 ⑨健康推進について 

  こころの健康づくりの推進について伺いま

す 

 ⑩地域資源について 

沖縄アリーナの充実 

沖縄こどもの国の魅力向上 

エイサーを活用した観光誘客 

音楽のまちによるまちづくりの 

推進について伺います 

⑪スポーツの力について 

スポーツコンベンション 

スポーツツーリズムの推進 

モータースポーツの振興 

について伺います 

 ⑫観光環境について 

東部海浜開発地区の価値を高める 

企業誘致の推進について伺います 

 ⑬企業誘致について 

  企業誘致の推進について伺います 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

４．総合計画について 

 

 

 ⑭ものづくり産業について 

工芸によるまちづくりの推進と 

新たな技術の活用とブランデング 

工業地域の活性化について伺います 

⑮農水産業について 

魅力ある農業の振興 

優良畜産物の生産奨励と 

畜産経営の安定化と 

持続可能な水産業の振興 

について伺います 

⑯地球環境について 

自然環境と生活環境の保全 

循環型社会づくり 

まちの美化活動の推進 

について伺います 

 ⑰防災力について 

防災・減災対策の推進と 

地域防災力の向上について伺います 

 ⑱快適な都市について 

快適かつ計画的な市土の形成 

魅力ある景観の創出と 

緑のネットワーク構築と 

火葬場の確保について伺います 

 ⑲住生活について 

  安全・安心な住環境の 

整備促進について伺います 

 ⑳憩いの場等について 

  計画的な公園の整備 

  地域と一体となった維持管理 

  緑と花あふれる空間の創出について伺いま

す 

 ㉑上下水道について 

  浸水対策について伺います 

 ㉒組織力について 

  職員力の向上について伺います 

 ㉓行財政運営について 

  広域連携の推進 財政の健全化 歳入の確保 

  公共施設等の適正な管理 民間能力の活用 

について伺います 

 



 45 

議席番号 ３ 議員氏名 新 屋   勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和 5年度施政方針より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公園整備について 

 

 

 

３．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

４．学校給食について 

 

 

（１）学校教育施設の整備について 

 ①P13 越来中学校屋外運動場改修の実施設計の

概要と整備スケジュールについて伺います。 

 

 

（２）公園整備について 

①P24 吉原公園便益施設の実施計画について伺

います。 

 

 

（１）泡瀬土地区画整理内の未整備公園について伺 

います。 

 

 

（１）本市のスポーツ振興について 

①本市のスポーツ合宿は、現在どのような状況に

なっているか伺います。 

②宿泊は市内ホテルを利用しているか。 

③プロスポーツ選手による講演や、スポーツ教室

等の取り組みについて伺います。 

 

（１）第 1調理場、第 2調理場、第 3調理場の各幼

稚園、小学校、中学校の調理食数を伺います。 

 

（２）各調理場の献立は統一しているのか伺いま

す。 

 

（３）令和 5年 1月より給食用食材費の一部を公費

で補填していると思うが、給食の内容にどのよう

な変化があったか伺います。 

 

（４）こども達から給食の量が少ないと聞くが、実

際どうなのか。また、学校側から給食についての

何らかの相談等はないか伺います。 

 

（５）育ち盛りのこども達にバランスを考えた給食

提供をどう考えているか伺います。 

 


